

DIARIO DE PALMA.

SABADO 26 DE FEBRERO DE 1853.

ALCANCE.

Por un buque de vela llegado ayer noche 24, procedente de Barcelona, y que condujo la correspondencia, hemos recibido periódicos de la corte, cuyas fechas alcanzan al 19 de los corrientes. De ellos entresacamos las siguientes noticias:

Artículo de oficio.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

El Gobernador Capitan general de la Isla de Cuba, con fecha 13 de enero próximo pasado, participa que continúa sin alteracion la tranquilidad pública en el territorio de su mando, siendo tambien satisfactorio su estado sanitario.

Añade la citada Autoridad que en Santiago de Cuba no ha vuelto á espermentarse sacudimiento alguno subterráneo desde el 24 del mes anterior, y que el cólera ha cesado completamente en la poblacion y disminuido considerablemente en el campo.

Manifiesta tambien el Gobernador Capitan general que en la noche del dia 11 de enero hubo en un edificio estramuros de la Habana un pequeño incendio, que se logró apagar sin que ocurrieran desgracias ni hubiera pérdidas de consideracion; habiendo las tripulaciones de los buques de guerra ingleses y franceses surtos en el puerto concurrido desde luego con sus bombas.

Noticias nacionales.

MADRID 19 DE FEBRERO.

BOLSA DE MADRID DEL 18 FEBRERO.

Títulos del 3 por 100 consolidado	41 7/8
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido	23 5/16
Deuda amortizable de 1ª clase	10 1/8
Dicha de 2ª clase	5 9/16
Acciones de San Fernando á	100
Id. del ferro-carril	80 p.
Seguros generales	5 ps. p.
Acciones de diligencias generales	20 p.
Cabrillas	101 d.

Despues de bolsa.—Queda el 3 por 100 á 41 15/16 d. El 3 por 100 diferido á 23 3/8 oper.

Amortizable de 1ª clase á 10 1/8 p.

Deuda sin interes á 5 3/8 d. en títulos al p.

Comité ó sea el 50 p. 100 de cupones, 5 d.

Cambios.—Londres á 90 d. 51 25 p. 1 p. f.

—Paris á 85 f. 9 d. p. 1 p. f.—Alicante 1/4 d.

—Barcelona par p.—Bilbao 1/4 d.—Cádiz par p.

—Coruña 1/2 p.—Granada 1/2 d.—Málaga 1/2 p.

—Santander par p.—Santiago 1/2 d.—Sevilla 1/4 d.

—Valencia par p.—Zaragoza 1/2 d.

De un momento á otro debe publicar el periódico oficial el arreglo de algunas dependencias del ministerio de Hacienda.

La Direccion de Aduanas se separará de la de Indirectas, y la de Estancadas se unirá á la de Ilabores.

El Sr. Clemente pasa á desempeñar el cargo de jefe de la comision de liquidacion de atrasos del personal, y de la Direccion de aduanas se encargará el Sr. Amblard.

Se dice que será nombrado director de estancadas el Sr. Aribau.

El Sr. Secades, oficial del ministerio, será nombrado subdirector de una de las oficinas generales.

Se indica para la direccion de indirectas, el Sr. Lamonedá, diputado electo por uno de los distritos de Jaen.

— La prensa francesa sigue ocupándose de nuestra ilustre compatriota, y creemos que nuestros lectores leerán con gusto algunos interesantes pormenores que la conciernen:

«Mad. Jould, encargada de las vistas, habia pedido 200,000 francos, pero gastó 400,000. Solo el vestido de la Emperatriz costó 33,000 francos, sin los diamantes de la corona, cuyo valor ascendia á 200,000, y sin los cintillos que abrian todas las costuras. Estaba literalmente cubierta de diamantes, y los tenia hasta en los zapatos. Las piedras que guarnecian la corona la hacian tan pesada, que se lastimó con ella la cabeza.

La sensacion producida en las masas por el matrimonio continúa, y sucede lo mismo en los salones, en donde se ha entablado respecto de la Emperatriz una especie de averiguacion sumaria. Cada uno procura llevar su anécdota y su declaracion, y hasta el presente todo lo que se sabe de ella revela un carácter elevado, de inclinaciones generosas, desprendido de preocupaciones vulgares, y conservando en todas las posiciones los recuerdos del corazon.

Las pocas semanas que la señorita de Montijo pasó en Aguas Buenas, ocupan un lugar muy importante en esta revista retrospectiva. Se cita entre las personas honradas con su benévolo trato durante su residencia en los Pirineos, á Mr. Dumanoir, actor dramático, y su esposa; á Mr. Achard, artista del Palais-Royal, á quien ha manifestado su predileccion por la comedia, que ella tambien ha representado en España; y una graciosa actriz de la comedia francesa.

A propósito de esta última se cuenta que un dia en un baile improvisado en el Casino, se presentó sin otros abuelos que las nueve musas. Algunos hidalgos de las cercanías afectaron separarse de ella, y pronto se creó el vacío á su alrededor; visto lo cual por la señorita de Montijo, hizo que la invitase uno de los caballeros de su compañía, y se colocó en el baile enfrente de ella.

Otra de las personas que ha conocido la princesa en los baños acaba de ser objeto de una de-

ferencia bien lisonjera. Esta persona es el doctor Darralde, consagrado desde hace muchos años á la curacion de las enfermedades de pecho, y á quien todos sus clientes llegan á profesar una tierna amistad. La Emperatriz le ha escrito una carta, que circula en este momento en los pequeños círculos de la sociedad sedentaria de los Pirineos, en donde le anuncia el gran acontecimiento, no queriendo que llegase á su noticia por las vias ordinarias.

La jóven princesa parece sumamente ocupada con el cuidado de saldar sus deudas de amistad. Uno de estos dias ha visitado el convento del Sagrado Corazon, donde pasó en otro tiempo seis meses, y ha pedido á las religiosas que procuren atraer con sus oraciones la bendicion del cielo sobre el trono que iba á ocupar. La Emperatriz no se ha olvidado tampoco de visitar á los amigos de la condesa de Teba. Mr. Lagrenée, Mds. Odier, Delessert, Fould y la familia de Aguado; repartiendo entre ellas, á título de recuerdos, retratos, sortijas y otros objetos de su uso, y separándose de ellas con una verdadera emocion. Todo esto es tierno, y ha sido aquí muy bien visto.

En la actualidad, lo que mas preocupa á la nueva corte es el género de vida que adoptarán los régios esposos. Hasta el presente se han mantenido en la mas estricta intimidad. Una sola vez el martes último, ha comido con su hija en Versailles la condesa de Montijo.

El Emperador se muestra cada dia mas afectuoso y mas enamorado. Todas las mañanas hace un regalo á su esposa, hoy de una sortija, mañana de un brazalete etc. La Emperatriz por su parte, manifiesta gran afeccion hácia su esposo; y el miércoles en que tuvo que venir este de Saint Cloud á las Tullerías para el Consejo de Ministros se empeñó en acompañarle y le aguardó tres horas.

Continúa todavia el arreglo de la casa imperial. Las damas de honor han entrado ya en el ejercicio de sus funciones y á Mads. de Bassano, de Montebello y de Ferary les ha caído el primer cuarto de la luna de miel. La emperatriz tendrá 600,000 francos para su *toilette*.

La condesa de Montijo que se vuelve dentro de algunos dias á España ha rehusado una dotacion de 400,000 francos que le ofreció el Emperador. (Diario español.)

— Segun el *Faro Cartagines*, los fuertes temporales que han reinado en estos últimos meses en los mares del Norte, han ocasionado la pérdida de muchos buques en el canal de la Mancha, y entre ellos la de varios, que procedentes de Newcastle, conducian cargamento de coke para las fundiciones de Cartagena. Y añade el citado periódico:

«Estas desgracias, por una parte, y el retraso que dichos malos tiempos han causado en la navegacion de otros de aquellos buques que trasportaban igual clase de combustible, se ha hecho aquí muy sensible, porque agotadas casi las exis-

tencias que se tenían, ha sido preciso disminuir la fabricación de plomos y aun alguna fundición se ha parado completamente. Ya, por fin, van llegando algunos de dichos buques, y de esperar es, que en este mes arriben otros de los diferentes que se están esperando. Si así sucede, la minería tomará un vuelo rápido en el próximo mayo, continuando, como confiamos, el precio en que se sostienen nuestros plomos en los mercados extranjeros."

— La *Bilancia* de Milan y los periódicos religiosos de Paris dan funestas noticias acerca de la cuestión de los Santos Lugares, noticias conformes con las que hemos dado y con las que últimamente nos comunican de Constantinopla.

— Dícese que el 15 murieron víctimas del hielo, á orillas del Manzanares, un hombre y una mujer.

— De los diputados que han figurado como candidatos de oposicion, se encuentran ya en Madrid los señores Cortina, Lujan y Domenech, Mon, Rios Rosas, Pidal, Seijas, Fernandez Negrete, Gonzalez Bravo, Castro, Moreno, Cordeiro, Torre-Orgaz, Sanchez, Pastor, Lassala, Corbera, marques de Espeja, Santa Cruz, Mayans, Fiol y Borrego, y se espera en esta semana á los señores condes de Reus, Madoz, Roda, marques de Molins, Moreno López, Moyano, Cavestany y demas diputados de estas opiniones.

— Los periódicos de Madrid de hoy 16 no tratan en ningun asunto de grave interes político; pero todavía contienen algo digno de notarse. El *Clamor Público* achaca á la poca franqueza de moderados de la oposicion el que la union electoral de las oposiciones no hayan tenido una tercera parte mas de votos; y en otro artículo recogiendo las palabras, por las que habia escludido al Sr. Cortina de la comunión progresista, en el mero hecho de no contar entre sus principios el de la institucion de la milicia nacional, dice ahora que la posicion del Sr. Cortina es problemática hasta que dé esplicaciones en la tribuna sobre cuales son sus opiniones políticas.

— El *Heraldo*, declara que no es la época actual de represion y resistencia, sino de discusion y tolerancia.—La *España* en fin insiste en la necesidad de la reforma constitucional, haciendo notar el contrasentido de que no se opongan ahora á ella los mismos que no cesan de demostrar las graves faltas de la actual constitucion política.

— De un momento á otro, segun nuestras noticias deben verificarse algunos cambios importantes en la secretaría del Ministerio de la Gobernacion, y en el personal de los gobernadores civiles.

— Segun la *Epoca* de esta tarde son 139 los diputados electos que se han pronunciado contra la conveniencia ó necesidad de la reforma, *dispuesta por el Sr. Bravo Murillo*. De estos diputados muchos son decididamente amigos del ministerio actual.

El señor Balarino ha triunfado en las segundas elecciones de Cartagena.

— La llegada de los duques de Montpensier á su residencia de Sanlúcar de Barrameda, ha sido señalada con una de esas fiestas que mas deben halagar á los que han nacido junto al trono. A la llegada de SS. AA. y en compañía de las primeras autoridades, acudió el pueblo entero, quien con sus vítores y entusiasmo, demostró cuanto le son queridos unos príncipes á quienes ya todos saludan con el envidiable nombre de padres de los pobres. SS. AA. piensan permanecer allí unos 20 dias ó hasta que se restablezca la preciosa salud de la infanta, afectada por unas calenturas intermitentes.

— El correo extranjero, que recibimos esta mañana (18) confirma las noticias de ayer relativas al completo restablecimiento de la tranquilidad en Milan.

Un parte telegráfico de Bellinzona, anuncia que los individuos cogidos con las armas en la mano, fueron condenados á muerte por un consejo de guerra, y fusilados.

En Paris se han recibido los siguientes partes telegráficos:

Viena, sábado 12 de febrero.—El ministro de la Guerra, Csorich, ha dado su dimision, y lo reemplaza interinamente el ayudante general Bamberg.

— "Es probable que el ministerio de la Guerra quede suprimido."

— Los señores Mayans, Gonzalez Bravo, Fernandez Negrete y Rios Rosas, en nombre de otros diputados de la oposicion moderada, han dirigido una circular manuscrita á los que creen diputados independientes, anti-reformistas y de oposicion, invitándoles á hallarse en Madrid el 25 del actual, en el concepto que desde el primer dia de abiertas las Cortes deben tratarse de gravísimas cuestiones en el Congreso.

La oposicion del Senado ha empezado anoche á reunirse en casa del general D. Manuel de la Concha.

— Faltan 11 dias para la apertura de las Cortes y ya se indican las personas á quienes el Ministerio apoya para la presidencia del Congreso y aun para la comision de actas. El candidato del gobierno para la presidencia del Congreso, segun nuestras noticias, es el señor Martínez de la Rosa, y si esto es así será votado casi por unanimidad, pues pocos de la oposicion moderada están dispuestos á negarle sus sufragios. Para la comision de actas se señala á los señores Hurtado, Ormaeche, Pedroso y tal vez al Sr. Collantes.

— Las noticias que hoy tenemos sobre la reforma constitucional que se propone hacer el actual ministerio, esplayan, confirmando, las que hemos dado anteriormente y demuestran que el gabinete fiel á su palabra y á sus antecedentes, respeta los principios constitutivos del gobierno representativo, y solo trata de reformar, si nuestros informes son verídicos, aquellos puntos sobre los que la opinion hace mucho tiempo que ha dictado su fallo condenatorio. Parece pues cierto que la reforma solo alcanzará á una parte del artículo 20 de la Constitucion para que la ley electoral sea la que fije el número de diputados que han de venir al Congreso; al artículo 61, que trata de la regencia; al 28, disponiendo ahora en una ley cuales han de ser los reglamentos de los cuerpos colegisladores; y al artículo 17, referente al Senado, para que en lugar de decirse que el cargo de senador será vitalicio, quede abierta la puerta para que un proyecto de ley, que se presentará, organice el Senado de manera que se componga de miembros hereditarios y vitalicios.

— Ayer 16 fueron recogidos *El Diario Español*, *La Nacion* y *La Esperanza*.

— Han sido nombrados vocales de la Junta consultiva de teatros con el sueldo de 18,000 rs. los señores D. José María Diaz y D. Manuel Cañete.

— Además del percance que hemos referido, han ocurrido estos dias de nieve, hielos y lodo, varias otras fracturas y quebrantos. En la calle del Sacramento se fué á pique un coche *alquilómetro* con cuatro personas dentro. En la calle del Príncipe se abrió el lúnes de los pechos una hermosa yegua. En la calle de Alcalá, un miserable tres por ciento perdió un rueda. En la de

la Montera el caballo de otro alquilon se estropeó de una caída; y finalmente, en la plazuela de Antonio Martin se rompió el eje de un elegante coche.

— Dícese que de un momento á otro verán la luz pública en el periódico oficial, las disposiciones oportunas para dar una organizacion estable y definitiva á la administracion general del ejército, toda vez que ya se han cumplimentado las órdenes, cuyo objeto es uniformar aquella, y arreglar de una vez para siempre la contabilidad del cuerpo nacional de artillería.

— Se asegura que el señor Estéban Collantes va á ser nombrado ministro de Fomento ántes de la apertura de las Cortes. (*Clam. Púb.*)

— Portugal.— Los periódicos de Lisboa son del 12.

La Cámara de los pares se ocupó en la sesion del 10 del nombramiento de la comision para redactar el proyecto de contestacion al discurso de la corona.

— La Cámara de diputados, en la sesion del mismo dia, aprobó al fin por 57 votos contra 24 las elecciones de Lamego, que han dado margen á un reñido y prolongado debate en las sesiones anteriores. En seguida pasó la Cámara á nombrar la comision de Hacienda, verificado lo cual levantó la sesion. (*D. Español.*)

— La protesta que se ha presentado sobre las elecciones de Carballo, se funda principalmente en que por haber adelantado una hora el reloj de la mesa, no pudieron votar los doscientos cuarenta y ocho electores que la firman, á pesar de haber concurrido al local á las once de la mañana.

— Dícese que ántes de la apertura de las Cortes se encargará del ministerio de Fomento el señor Bermudez de Castro. (*Nacion.*)

— Los periódicos de la mañana no ofrecen hoy 17 en Madrid ningun artículo de interes palpitante.—La *Nacion* cree necesario el discurso de la Corona para el pais y para el gabinete.—La *España* discurre sobre los sucesos que acaban de ocurrir en Italia.—El *Clamor Público* discute sobre asuntos secundarios con la *España*.—El *Heraldo* niega á la *Epoca* que al ménos 56 diputados de los 140 que ayer presentó la *Epoca*, como públicamente comprometidos á votar contra toda reforma, se hayan declarado anti-reformistas absolutos en documentos públicos y manifiestos á los electores.—Las *Novedades* y el *Diario Español* no contienen artículos doctrinales.

— La prensa de Madrid ha acogido los sucesos de Milan con diferentes sentimientos. En general, la prensa progresista les ha dado grandes proporciones, mientras la moderada los ha reducido á las mas pequeñas. La *España* se complace de que las ideas que tienen en fermentacion á la Italia, no hayan encontrado secuaces entre nosotros. El *Heraldo* se conduce de que estos sucesos vengán á hacer mas triste la suerte de los italianos. El *Diario Español* y las *Novedades* se limitan á copiar todas las noticias en que se muestran simpatías por la causa liberal italiana. Lo mismo hace la *Nacion*, pero llamando la atencion de sus lectores hácia estas noticias. El *Clamor* se complace con lo sucedido, considerándolo como una señal de que aun no ha muerto el espíritu público en Italia.

— Todos estos dias se ha estado hablando de modificacion ministerial; barajando hasta lo infinito nombres y cosas. Hoy se ha dicho que el Sr. Bermudez de Castro iba á ser nombrado ministro de Fomento. Pero creemos poder afirmar que esta noticia como las anteriores carecen de fundamento.

Noticias extranjeras.

Paris 15 de febrero.

Hoy S. M. el Emperador se ha dignado firmar el contrato matrimonial del doctor de Pietra-Santa, médico agregado á su casa, con Mlle. Desbordes, sobrina é hija adoptiva de M. Blondel, director general de los bosques.—El doctor de Pietra-Santa, ahijado del cardenal Fesch, es un antiguo secretario del rey de Holanda, padre de S. M., y ha compartido durante muchos años el destierro y la desgraciada fortuna de la familia Bonaparte.

—Ayer lúnes, á las doce y media de la mañana, S. A. I. el príncipe Gerónimo prestó, en manos del Emperador, el juramento prescrito por la Constitución.—Los ministros y el presidente del Consejo de Estado han igualmente prestado juramento en manos de S. M.

Idem 16 de febrero.—El 3 por 100 al contado, á 80 fr., 45 c. en alza de 30 c., teniendo la de 65 c. á fin de mes.—El 4 1/2 por 100 al contado, á 105 fr., 80 c., en baja de 10 c. teniendo una alza de 25 c. á fin de mes. Fondos españoles: deuda activa 30; exterior cupon de julio, 46; interior, id. id., 41 1/2; pasiva 5; nuevo 3 por 100 diferido 22 1/4.

—La Academia imperial de música ofreció ayer noche dice la *Patria*, una representación extraordinaria á SS. MM. II.—El espectáculo se componía de la primera representación de temporada del *Conde Ory*, ópera de Rossini, ejecutada por los principales artistas: Roger, Massol, Obin, Mmes. La Grua, Laborde y Dameron.—SS. MM. II. llegaron á su palco á las ocho en punto.—S. M. el Emperador vestía de frac.—S. M. la Emperatriz llevaba un vestido de terciopelo carmesí; en sus cabellos una doble diadema de diamantes; un collar de rubís y de diamantes adornaba su cuello. Esta *toilette* admirable hacia resaltar aun mas la fisonomía noble y pura de S. M.—La entrada de SS. MM. II. ha sido acogida por los gritos unánimes de: *Viva el Emperador! viva la Emperatriz!* El entusiasmo se ha manifestado en todo el salon.—Roger, Mmes. Tedesco y Laborde han cantado una cantata en honor de S. M. la Emperatriz.—Al salir SS. MM. II. les han saludado las mismas aclamaciones que al entrar.

—Noticias recientes anuncian que el general Allouveau de Montreal acaba de llegar á Roma, y que habia tomado el mando del cuerpo expedicionario.

Marsella 18 de febrero.

La *Gaceta del Mediodía* ha recibido de su corresponsal de Turin las siguientes noticias fechadas el 14: «El decreto dado en Veroua por el mariscal Radetzky está en contradicción flagrante con las proclamas y decretos del teniente mariscal Strassoldo, comandante de la ciudad y provincia de Milan. La insurrección del 6, mirada generalmente hasta por los refugiados de Turin y los demócratas de Suiza como un levantamiento insensato que no podia tener el menor éxito, ha sido siempre calificado por los tenientes mariscales Strassoldo, Giulay y Benedeck como obra de un puñado de facciosos. El feld-mariscal lo califica tambien de lo mismo, lo cual no le impide de estender el castigo á toda la ciudad de Milan.

Los emigrados refugiados en los Estados Sardinios deben ser necesariamente los mas hostiles al poder austríaco; no obstante generalmente han

desaprobado la obra de los autores de los sucesos del 6, á quienes califican de *Barrabas*. Es de creer que los milaneses los hayan desaprobado aun mas; no obstante la ciudad debe pagar cada día un impuesto que pasa de 50,000 fr., sin contar lo que el mariscal Radetzky se propone hacerles pagar.—Una comision de milaneses notables ha partido para Viena.

Montpeller 19 de febrero.

El termómetro bajó anoche en esta ciudad á 2 grados bajo cero.

—Por correspondencia eléctrica de Paris sabemos que el *Monitor* del 17 publica una nueva lista de 99 personas amnistiadas.

—Segun ya se ha anunciado, Lion ha pedido que se construyese un palacio imperial en una de las eminencias que lo dominan. La ciudad de Marsella ha formulado el mismo deseo. Strasburgo ha ofrecido al Emperador, y S. M. lo ha aceptado, el palacio habitado en otro tiempo por Napoleon I. Bologne por su parte tiene la pretension de ser la ciudad imperial de los baños de mar. Ahora Bayona pide que se restaure el palacio de Murac para establecer tambien en él una residencia imperial.

—Se lee en el *Mediterráneo*: Recibimos la siguiente carta de Florencia, fechada el 10 de febrero. Algunos hechos graves han acontecido en Orvieto en los Estados Romanos. Carezco de detalles exactos sobre este suceso.

Todo lo que sé es que un individuo ha sido muerto á puñaladas, que se han lanzado piedras contra las ventanas de una iglesia y que se han proferido amenazas de muerte contra las autoridades y diferentes habitantes conocidos por sus opiniones conservadoras.

Lombardía.—Escriben de Milan, el 10 de febrero, á la *Opinion* de Turin, del 12: «La calma se ha restablecido por fin. La noche última, algunos soldados han sido heridos todavía, pero no ha habido nuevos desórdenes. La autoridad obra con una grande energía. Las puertas de la ciudad se han vuelto á abrir. La policía ha hecho nuevos arrestos.—Los presos eran tan numerosos que ha sido necesario, para hacerles lugar, poner en libertad á los que estaban encerrados por deudas. Todos los individuos arrestados pertenecen á la última clase del pueblo.—El barrio de la puerta Tosa ha sido enteramente ocupado por la tropa. Los soldados han ocupado los edificios públicos y las principales habitaciones. Doscientos están acuartelados en el palacio Resta.—Para entrar y salir de la ciudad, es preciso que el pasaporte personal esté avisado por el general Dartiui. Además del palacio Resta, los palacios de Adda, Lormani y Atchenti están ocupados por los oficiales y la tropa. Las correspondencias hacen subir el número de soldados muertos á 140, y á 16 el de paisanos.

Se lee en la *Gazeta de Zurich*: «El consejo de Estado de Tessino ha participado al pequeño consejo de los Grisones por parte telegráfico, que por el *Poschiaro* han tenido lugar envíos de armas. Se ha sabido tambien que en el mes de diciembre y de enero, 17 cajas de peso 630 libras, conteniendo armas mochillas y cartucheras, habian sido trasportadas por el Coiro á Poschiaro.—Al mismo tiempo la direccion del círculo de Poschiaro anuncia á la direccion de policía que se habia cogido en casa de un tal Juan Pola un depósito de 60 fusiles y otros efectos militares; que se habia colocado un cuerpo de guardia en el desfiladero de Meschiro para impedir la esportacion de estos efectos. Todas las circuns-

tancias parecen indicar ramificaciones del complot que ha estallado en Milan.

El *Parlamento* del 12 de febrero dá las noticias siguientes: «Por orden del gobierno, todos los refugiados habitantes en las comunas de las provincias limítrofes á la Lombardía, deberán trasladar inmediatamente su domicilio á las ciudades de Terceil ó de Casal, en la que ellos gusten.—Ningun refugiado podrá en lo sucesivo alejarse sin autorizacion del lugar de su residencia y todo cambio de domicilio deberá avisarse á las 24 horas.—Los contraventores de estas disposiciones estarán sujetos al arresto y á la espulsion del territorio del Estado.

Escriben de Viena el 10 febrero. «En las ocurrencias de Milan del 6 corriente, fueron heridos 50 militares y muertos 12, entre ellos hay tres oficiales.

Roma.—Escriben de Roma el 4 de febrero: «El día de la Candelaria el Padre Santo ha distribuido solemnemente, como de costumbre, cirios bendecidos dirigidos por Su Santidad á los diferentes soberanos.—El Padre Santo ha tenido la atencion de destinar uno á S. M. la Emperatriz de los franceses, aunque no ha tenido aun la noticia definitiva de su advenimiento.

Austria.—Dicen de Viena el 11 de febrero lo siguiente: «Las noticias que hemos recibido de la comision del conde de Leiningen en Constantinopla relativas al asunto de Montenegro son muy satisfactorias. El Divan debe ya haber accedido á las peticiones del conde, y Omer-Bajá debe haber recibido la orden de suspender las hostilidades. Ayer salió un correo para Lóndres con partes para el conde Colloredo, que le dicen se queja de la conducta del coronel Rose en Constantinopla, pues aconsejó á la Puerta Otomana que no aceptara las proposiciones del Austria y de la Rusia relativas á Montenegro sino que por el contrario desplegara la mayor energía.

—Se lee en el *Lloyd* de Viena del día 14 de febrero: «Viajeros pertenecientes al comercio llegados de Dalmacia, aseguran que el príncipe Danilo, vladika de Montenegro, aceptará las condiciones que le han ofrecido los turcos. En su consecuencia se habian suspendido las hostilidades.

Prusia.—El general Rostow partirá cuanto antes para San Petersburgo: Se ha recibido la noticia de que la Emperatriz de Rusia irá á Italia al empezar el mes próximo. S. M. pasará por Viena y permanecerá dos ó tres meses en Venecia. A su vuelta visitará á Berlin.—La policía ha cogido una nueva proclama dirigida á los soldados, y que probablemente emana del comité de Lóndres.

—Escriben de Berlin el día 14 de febrero: «Las conferencias sobre el Zollverein han sido emprendidas de nuevo á invitacion del ministerio prusiano. La decision sobre el convenio con el Austria se arreglará cuanto antes.

Inglaterra.—Mientras lord John Russel daba en la cámara de los Comunes, esplicaciones sobre el discurso pronunciado en Halifax por sir Carlos Wood, lord Aberdeen, en la cámara de los Lores, contestando á una interpeccion del marques de Clanricarde, se presentaba aun mas explícito que su colega de los Comunes, sobre la inteligencia cordial que debe existir y que existe de hecho entre la Francia y la Inglaterra.—Después de una retractacion oficial como la que sir Carlos Wood ha autorizado á sus dos colegas de hacer en su nombre, tanto en la cámara de los Lores como en la de los Comunes, este incidente no podia continuar. En Lóndres se cree que la posicion política del presidente de la administracion de registro se en-

cuentra por este hecho muy vacilante, y su retirada del ministerio es posible que no se haga aguardar mucho tiempo.

Estados- Unidos.—Por el vapor *Europa* llegado á la noche del domingo á Liverpool se han recibido noticias de los Estados- Unidos que alcanzan al 2 del corriente.

No habia terminado aun la discusion empezada en el senado relativa á la política exterior de la union. Despues de los discursos de MM. Cass, Soulé y Mason, se ha oido al senador Seward de Nueva-Yorck que se ha adherido á la doctrina de Monroe que cree ser la llave de la política americana.

Si el gobierno, ha dicho, no se atreve á proclamar abiertamente esta política que consiste en prohibir á la Europa todo aumento de poder en el Nuevo Mundo, el pueblo americano sabrá ponerle en práctica.

Los trabajos del palacio de cristal que se construye en Nueva-York adelantan rápidamente. Las peticiones para colocar géneros en él, asi de Europa como de los Estados- Unidos, son tan numerosas que se teme no poder satisfacerlas todas.

Las noticias de California recibidas en Nueva-York llegan hasta el 1º de enero. El invierno ha sido de los mas rigurosos durante la última quincena de diciembre; los periódicos están llenos de detalles sobre las inundaciones y sufrimientos á que están sujetos los mineros. La nieve ha caido con profusion; en algunos sitios tienen una profundidad de 10 y de 15 piés. Muchas habitaciones están enterradas debajo de la nieve y todas las comunicaciones están interrumpidas. Por estas circunstancias las provisiones tienen un precio exorbitante.

El *Eco del Pacífico* ha abierto una suscripcion á favor de los mineros franceses que carecen de recursos; á la salida del correo se elevaba á 1586 duros. El cónsul de Francia figuraba en ella por 300.

Las viruelas hacian grandes estragos en Sacramento y en varios distritos auríferos.

Algunos de los que formaban parte de la expedición de Sonora llegaron el 22 de diciembre á San Francisco, en la goleta *Mejicana Alerta*. Entre ellos se encuentra M. Lachapelle, que sucedió á M. de Pindray en el mando de su compañía.

El vapor *United Estates*, llegado á Nueva-Yorck el 29 de enero, trajo noticias de Panamá del 17 y de Aspinwall del 19; 32 jesuitas espulsados por el gobierno del Ecuador habian llegado al Panamá el 4, procedentes de Guayaquil. El gobernador de Panamá, á quien se dirigieron rogándole que les hiciera pasar el istmo lo mas pronto posible, los dirigió á Cruces, despues de 24 horas de permanencia, durante las cuales estuvieron constantemente sometidos á la vigilancia de la policía.

Los asuntos de Méjico continúan complicándose. Se suceden los pronunciamientos, y en Méjico parece inminente un movimiento á favor de Santa Ana.

Seccion comercial.

BARCELONA 19 DE FEBRERO.

No ha sido muy notable el movimiento mercantil en la presente semana, pues exceptuando los aceites y algodones que han logrado regular salida y á buenos precios, ninguna operacion de importancia se ha efectuado. Sin embargo los cursos de la generalidad de los frutos y efectos se mantienen firmemente y el aspecto del mercado les es bastante favorable. Las existencias solo son medianas. A pesar de los cambios que ha experimentado la tempe-

ratura, de la nieve que ha caido y de los yelos parciales que ha habido, la vegetacion, en general, se halla algo adelantada y cual es de desear, induciendo á esperar su actual estado que las próximas cosechas serán abundantísimas en nuestro pais, si ningun suceso extraordinario viene á entorpecerlas.

Escriben de la Coruña el 8 que están experimentando tal carestía en todos los artículos de mas general y necesario consumo, como no se ha visto con frecuencia, añadiendo que apenas hay comestible cuyo precio no se haya aumentado.

La importacion que por mar hemos tenido en la semana que fine ha sido sumamente corta, pues no escede, segun nuestros apuntes de 354 balas de algodón, 2,816 sacos de harina, 149 sacos de cacao, 508 de café, 6,328 fanegas de trigo, 61 pipas de aceite, 341 cajas de azúcar, 1,680 cueros y 977 toneladas de carbon de piedra.

Algodones.—Bastante sostenidos á los precios de la semana anterior, esto es, de 17 3/4 á 18 pesos sencillos los de Nueva-Orleans en partidas para el consumo y de 17 á 17 1/2 por los de Charleston, á cuyo primer precio se asegura fueron vendidas unas 500 balas de los cargamentos últimamente llegados. Además unas 300 y pico de balas de Nueva-Orleans se han colocado á 17 3/4, pero los tenedores cierran manteniéndose firmes á 18 pesos, por cuanto los precios actuales ofrecen poco flete, casi insignificante, comparados con los que tuvieron que pagar en los puntos de embarque.

Escriben de Nueva-Orleans el 25 de diciembre.—Las alternativas tan sin motivo, que mas que en ningun otro se experimentan en este mercado, son fatales para los buques españoles, que casi siempre cargan de cuenta propia, porque con la esperanza de obtener 1/4 mas barato se aguardan una semana, dos, un mes y dos, y al fin resulta que si obtienen la baja han gastado en estos dias lo que ahorraron con ella, y acaso mas.—No ménos disgustados que los capitanes españoles que aqui tenemos están los que se dirigieron á Móbilis confiados en avisos que no se han realizado. La impaciencia de ver que en Móbilis no podian obtener los precios que les habian prometido los ha traído aqui, y no dudo que cuando se hayan enterado de lo que aqui pasa se volverán resignados á bordo de sus buques.—En Charleston habia 10 buques el 17 del corriente, 8 de los cuales aguardaban tambien precios mas bajos de 9 1/4, que en aquella fecha regian en la mencionada plaza.—Desde el 10 del corriente han salido para Barcelona los buques siguientes:—Constante con 406 pacas: Restaurador con 434. Miguel con 390 y Amaltea con 210. Quedan ahora Maipo, Sabina, Isabel, Tollo, Toya, Carra y Margarita. De ellos solo el primero carga.—Escrito lo que precede se han hecho públicos los avisos de Liverpool del 11 de diciembre, que traen una baja de 1/4 á 3/8 de penique en el algodón.—De seguro se comprará algodón para España á 9 cts. la semana entrante. Hoy nada se hará por ser sábado Pascual de Navidad, que observa la poblacion católica.

Aceites.—Atendido á haber sido insignificantes los arribos que hemos tenido por mar, de no haber bajado ninguna partida de los de Urgel á causa del mal tiempo y de ser elevados los precios en Andalucía, se han vendido 52 pipas llegadas la semana anterior á 34 sueldos cuartal; advirtiéndose que el tenedor ha pretendido al ceder esta partida la condicion de haberse de efectuar el pago en oro ó plata sin papel de calderilla. La tendencia general del artículo, lo mismo en esta que en las demas plazas de la Península y extranjeras, es de alza.

Frutos coloniales.—No han experimentado variacion alguna, pues ninguna operacion que merezca ser reproducida se ha hecho en la semana que discurre. Tampoco hubo gran movimiento con el azúcar la anterior, en ninguna plaza extranjera. En Francia no sufrieron los cursos alteracion alguna, en la Holanda se sostuvieron y en Londres se mantuvieron extraordinariamente firmes por todas las clases y procedencias. Por lo que toca al artículo café se sostiene generalmente en el exterior. En el Havre las procedencias de la India llamaron la atencion de los especuladores la semana pasada. El anuncio de la Sociedad mercantil de los Países Bajos avisando no ofrecer á la venta de la primavera sino 340,561 balas ha influido favorablemente en todos los mercados holandeses, en términos que en Amsterdam y Rotterdam se cuota el café Java muy ordinario á 27 1/2 c.

Cueros.—No se ha efectuado operacion alguna con este artículo, ni han variado los precios avisados. Sin embargo los tenedores se mantienen firmes. Esta semana han empezado á descargarse los llegados últimamente de Rio Grande.—En Francia fueron animadas las transacciones con este artículo durante la última quincena, quedando al cerrar en excelente aspecto. En Amberes hubo tendencia á la alza, y en Génova, hasta el dia 7 del actual, estaban propendiendo á mejora ulterior. Se vendieron fuertes partidas por especulacion y no fueron mayores por la excesiva firmeza de los tenedores. (Se concluirá.)

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el primer comandante graduado D. Francisco Barrera, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, el mismo cuerpo; hospital y provisiones, el batallon de Asturias.

El teniente coronel sargento mayor.—Fabian Aznares.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

Polacra goleta Desamparados, su capitán Miguel Mulet, de Barcelona, con varios géneros.

Laud San Antonio, su patron don Estévan Jimenez, de Aguilas, con barrilla.

Laud id., su patron id. id., de Garrucha, con esparto.

Laud San Nicolas, su patron don Antonio Calafell, de Lanzarote, con atun salado.

Palma 25 de febrero de 1853.—José Peñaranda.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

SANTOS ALEJANDRO Y LEANDRO, OBISPOS.

San Alejandro fué obispo de Alejandria, el cual echó de su Iglesia á Arrio su presbítero por herege, siendo uno de los padres del concilio de Nicea que condenaron y refutaron sus errores.—San Leandro fué obispo de Sevilla, hermano de su sucesor en aquella dignidad el grande san Isidoro, y de san Fulgencio tambien obispo de Ecija. Nació en Cartagena ó Murcia el año 534, y por ser el primogénito cuidó de la educacion de sus hermanos y de la de su hermana Florentina, que tan ópimos frutos de cristiana virtud dieron al mundo, que abandonaron para vivir escondidos en Jesucristo.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 24. De Valencia en 4 dias laud Noma, de 30 ton. pat. Simon Mahigors, con 105 pas. y lastre.

De Aguilas é Iviza en un dia laud San Antonio, de 34 ton., pat. Estévan Gimenez, con barrilla y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 26 DE FEBRERO.

Sale el sol á las 6 horas y 26 minutos.

Pónese á las 5 y 34

Sale la luna á las 8 y 53 id. de la noche.

Pónese á las 8 y 12 id. de la mañana.

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 hs. 13 ms. 19 ss.

AVISOS

En el callejon de can Maymó, frente el horno de *Frasquet*, núm. 117, se venden varios muebles de casa, de las nueve á la una de la mañana, y de las tres á las cinco de la tarde. La venta tendrá lugar los dias de trabajo.

Se desea dar en alquiler una casa con bastante comodidad, con muebles ó sin ellos, sita en la calle de Bordoy, tiene jardin y agua para beber. En esta imprenta dan razón.

En la manzª 185, núm. 35, cuesta de Ambrós, casa zaguán, hay una habitacion para alquilar.